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— Владимир Федорович, как на-

чиналась история Контрольно-

счетной палаты области?

— Закон о Контрольно-счетной па-
лате Орловской области был принят в 
1996 году. Он предусматривал созда-
ние контрольного органа представи-
тельной (законодательной) власти с 
всеобъемлющими функциями: имею-
щего право проверять использование 
бюджетных средств, налогов и льгот 
по налогам, бюджетных кредитов, го-
сударственного и муниципального 
имущества и земли практически лю-
бым учреждением и предприятием, 
организацией области. Может быть, 
поэтому от принятия закона до реаль-
ного формирования соответствую-
щего контрольного органа прошло 
почти два года. Да и тогда первое 
штатное расписание Контрольно-
счетной палаты, созданной на правах 
отдела в аппарате областного Совета 
народных депутатов, состояло всего 
из трех человек, включая руководите-
ля и двух аудиторов.

Первым   председателем   Конт-
рольно-счетной   палаты   была   на-
значена В.Н. Толстошеина.

Всякое начало трудно. Закон пре-
доставлял возможность объять не-
объятное для малочисленного конт-
рольного органа. Не было методичес-
ких материалов, практического опы-
та, взаимопонимания с представите-
лями законодательной и исполни-
тельной ветвей власти, менялись кад-
ры. Но постепенно вырабатывалась 
система. В ее основе была практика 
работы. Как своя, так и Счетной пала-
ты России, других региональных конт-
рольно-счетных органов. Для ее обоб-
щения полезным оказалось создание 
под руководством Счетной палаты РФ 
Ассоциации контрольно-счетных ор-
ганов России (АКСОР). Орловская 
КСП стала ее членом. АКСОР стала 
методическим центром и организато-
ром взаимодействия, обмена опытом 
работы для специалистов контроль-
но-счетных органов. Особенно таких 
малочисленных, как наша   палата. 
Накапливался опыт и у законодате-
лей. Результатом его стали большие 

изменения в Законе «О Контрольно-
счетной палате Орловской области».

— Что нового появилось в связи 

с этим в работе палаты?

  — Областной Совет народных де-
путатов утвердил регламент Конт-
рольно-счетной палаты, увеличил 
штатную численность до девяти чело-
век. Законом определены задачи и 
полномочия Контрольно-счетной па-
латы. Поле ее деятельности было упо-
рядочено. Теперь вне сферы ее вни-

мания как федеральные учреждения, 
так и коммерческие    хозяйствующие    
субъекты. Муниципальные учрежде-
ния и предприятия могут проверяться 
только в связи с использованием ими 
переданных им из областного бюдже-
та финансовых средств, имущества 
области. В то же время от Контроль-
но-счетной палаты требуются усиле-
ние контроля за законностью и эф-
фективностью расходования средств 
областного бюджета и территориаль-
ного фонда обязательного медицин-
ского страхования, областной собст-
венности (имущества, акций, земли), 
экспертиза проектов законов, испол-
нение которых вызывает изменение 
отношений собственности или расход 
средств областного бюджета.

Обязательной является проверка 
достоверности годового отчета об ис-
полнении областного бюджета, вклю-

чая отчетность главных распорядите-
лей средств областного бюджета.

— Существуют и другие конт-

рольные финансовые органы: 

КРУ департамента финансов, 

управление Федеральной служ-

бы финансово-бюджетного над-

зора в Орловской области. В 

чем особенность работы Конт-

рольно-счетной палаты области 

по сравнению с ними?

— В отличие от КРУ Департамента 
финансов и управления Федеральной 
службы финансово-бюджетного над-
зора в области, главной задачей кото-
рых является выявление и предотвра-
щение хищений и потерь бюджетных 
средств, а главным методом работы 
— ревизия финансово-хозяйственной 
деятельности бюджетных учрежде-
ний, Контрольно-счетная палата, как 

единственный контрольный 
орган законодательной вла-
сти в области, в качестве 
главной задачи своей дея-
тельности видит контроль за 
исполнением законодатель-
ства в сфере бюджетно-иму-
щественных отношений и 
оценку эффективности дей-
ствий или предлагаемых ре-
шений по использованию 
бюджетных средств и иму-
щества.

Поэтому главные методы 
работы Контрольно-счетной 
палаты не ревизии, а конт-
рольные проверки законно-
сти и эффективности исполь-
зования средств областного 
бюджета и имущества, 
эксперт но-аналитическая 

оценка проектов нормативно-право-
вых актов области в сфере использо-
вания бюджетных средств и имуще-
ства области. Даже при отсутствии 
хищений и злоупо треблений (с чем 
борются все контрольные ведомства), 
низкая эффективность использова-
ния государственных средств может 
нанести невосполнимый ущерб. И ви-
новных не будет, если ошибка в самом 
узаконенном решении. 

Усиление экспертно-аналитичес-
кого аспекта деятельности Контроль-
но-счетной палаты требует и соответ-
ствующего кадрового обеспечения. 
При этом условии оно, бесспорно, бу-
дет и экономически оправданным. 
Пока же основная сфера экспертно-
аналитической работы — Закон Ор-
ловской области об областном бюд-
жете, проект Закона на очередной год 
и поправки к нему, информация и от-

четы об исполнении бюджета. Для ис-
полнительной власти области де-
ятельность Контрольно-счетной па-
латы — это внешний государствен-
ный контроль в отличие от внутренне-
го, осуществляемого КРУ департа-
мента финансов или контрольным уп-
равлением аппарата губернатора и 

коллегии области. Проверки Конт-
рольно-счетной палаты осуществля-
ются по плану, утвержденному на год 
постановлением областного Совета 
народных депутатов. По результатам 
проверки для принятия мер и инфор-
мации согласно регламенту делается 
представление губернатору области 
и председателю Совета народных де-
путатов; раз в год обязательно  пре-
доставляется отчет о работе Конт-
рольно-счетной палаты депутатам об-
ластного Совета.

— Владимир Федорович, рас-

скажите о самых крупных про-

верках, которые осуществля-

ются Контрольно-счетной пала-

той.

— В текущем, юбилейном для 
Конт рольно-счетной палаты, году 
проведены (и некоторые еще идут) 
проверки тематические, действи-
тельно крупные, охватывающие в со-
вокупности пять департаментов об-
ластной администрации, пять район-
ных и городских финансовых органов, 
более 20 бюджетных учреждений. 
Проведены проверки целевого назна-
чения и эффективности использова-
ния средств областного бюджета, 

оборудования и других   ресурсов, вы-
деленных в 2007 году по приоритет-
ному национальному проекту «Здоро-
вье», на субсидирование уплаты про-
центов по кредитам для развития жи-
вотноводства, проверка эффективно-
сти использования земель, находя-
щихся в областной собственности, 

или земель, собственность на кото-
рые между областью и Федерацией 
не разграничена.

Идет проверка использования 
средств, выделенных на ремонт улич-
но-дорожной сети г. Орла; средств, 
переданных бюджету Орловского 
района на оплату труда работникам 
образования; бюджетам Кромского и 
Глазуновского районов на осуществ-
ление делегированных им полномо-
чий. Выявлены и нарушения установ-
ленного порядка использования 
средств, и технические ошибки, и 
разного рода упущения в работе, о 
которых доложено для принятия мер 
губернатору области и председателю 
областного Совета народных депута-
тов. Как правило, по результатам     
проверок проводятся мероприятия     
по совершенствованию тех или иных 
процедур управления и, что немало-
важно, приведение в соответствие с 
законодательством бухгалтерского и 
финансового учета в проверяемых 
бюджетных учреждениях.

Контрольно-счетная палата взаи-
модействует с прокуратурой области 
и другими правоохранительными ор-
ганами. Прежде всего по вопросам 

проверки соблюдения бюджетного 
законодательства.

— Какие требования предъявля-

ются к специалистам, работаю-

щим в Контрольно-счетной па-

лате?

— Естественно, что обширная и от-
ветственная сфера деятельности Кон-

трольно-счетной па-
латы не может не 
предъявлять высоких 
требований к ее кад-
рам. Эти требования 
сформулированы в 
Законе «О Контроль-
но-счетной палате 
Орлов ской области». 
В соответствии с ним 
председатель, ауди-
торы и инспекторы 
должны иметь эконо-
мическое или юриди-
ческое образование и 
с о о т в е т с т в у ю щ и й 
стаж работы. Причем 
решение о назначе-
нии на должность 
председателя и ауди-
торов принимает об-
ластной Совет народ-
ных депутатов, а инс-
пекторы в соответст-
вии с Законом «О го-
сударственной граж-

данской службе в Орловской обла-
сти» назначаются только по итогам 
конкурса на замещение соответст-
вующей должности. Наши аудиторы 
— Г.В. Арифанова, Т.Н. Перелыгина  и 
А.Д. Пирогова  — все имеют высшее 
экономическое образование и стаж 
работы по специальности в сфере 
экономики и финансов более чем по 
25 лет, в том числе  в Контрольно-
счетной палате от пяти до девяти лет. 
Кроме высоких профессиональных 
требований при их отборе и назначе-
нии немаловажную роль играла (и 
всегда будет учитываться) деловая и 
моральная репутация. При этом и ме-
тоды работы, и сама работа по сфере 
анализа и проверок, глубине  ме  -
няются. Ранее, например, главной за-
дачей было выявление нецелевого 
использования средств, использова-
ния их без проведения конкурсов, 
торгов. 

— А теперь какая главная зада-

ча?

— Теперь, когда использование 
всех бюджетных средств осуществля-
ется через счета, открытые в феде-
ральном казначействе, такого рода 
нарушения редки, и если они есть, то 

маскируются очень тонко. А вот соб-
людение законодательства во всех 
его нюансах, анализ эффективности 
использования средств становится 
все актуальнее. Причем эффектив-
ность — это не только вовлечение в 
бюджет дополнительных средств от 
использования, например, земли, го-
сударственного имущества, расчет-
ливого предоставления льгот инвес-
торам, но и экономия бюджетных 
средств и других ресурсов, а главное 
— достижение необходимого поло-
жительного социального результата.

— Как вы оцениваете работу со-

трудников Контрольно-счетной 

палаты?

— Специфика нашей работы тре-
бует, чтобы в деятельности каждого 
сотрудника контрольно-счетного ор-
гана наряду с уважительным отноше-
нием к работникам проверяемых бюд-
жетных учреждений присутствовали и 
определенный профессиональный 
скептицизм, стремление проверить в 
соответствии с законами и другими 
нормативно-правовыми актами пра-
вильность, на первый взгляд, абсо-
лютно бесспорных действий распоря-
дителей государственными ресурса-
ми.

Поэтому, как правило, проверяю-
щих, мягко скажем, не с радостью 
встречают, и без благодарности за 
указанные ошибки и нарушения про-
вожают. Но такова наша доля. Мы не 
артисты, чтобы срывать аплодисмен-
ты за удачное выступление. Однако 
своей оценки заслуживает каждая 
проверка или проведенная эксперти-
за, даже если она не выявила откло-
нений от норм и подтвердила высо-
кий уровень организации и эффек-
тивности использования государст-
венных средств, что, правда, бывает 
не часто, но всегда вызывает большое 
удовлетворение.

Эта оценка дается по объему и ме-
тодам проверки, трудолюбию,  до-
тошности и профессионализму про-
веряющих. Эти качества работников 
КСП видны не всем, но мне видны. Я 
высоко оцениваю работу аудиторов и 
надеюсь, что первый год работающие 
инспекторы со временем в полной 
мере тоже будут соответствовать этой 
оценке. Правда, достойно материаль-
но стимулировать качество работы 
возможности нет. Но это общая про-
блема государственной гражданской 
службы: нагрузка и уровень ответст-
венности, а тем более качество рабо-
ты госслужащих практически не учи-
тываются системой оплаты труда. Од-
нако для сотрудников, работающих 
продолжительное время, немаловаж-
ным стимулом являются обществен-
ное признание, уважение в профес-
сиональной среде. У наших работни-
ков это есть. И этим можно заслужен-
но гордиться.

Подготовила 

Людмила СТАВЦЕВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Контрольно-счётной палате области –10 лет
У Контрольно-счетной палаты Орловской области — 

знаменательная дата. Вот уже в течение десяти лет 

она стоит на страже интересов областного бюджета. 

О  становлении Контрольно-счетной палаты, 

ее месте в системе контрольных органов нашего 

региона, о сути работы мы попросили рассказать ее 

председателя  В.Ф. КУРГАННИКОВА.

Ещё как заслужили, считает депутат 
Орловского областного Совета на-
родных депутатов, генеральный ди-

ректор ООО «Орёлрегионгаз» Л.В. Удало-
ва. Это именно её, «нашего дорогого де-
путата», с такой искренней радостью и ду-
шевной теплотой встречали малопрудов-
цы.  

И никакая она не несокрушимая. Хруп-
кая, ранимая, доверчивая... Но в то же 
время и очень сильная, способная про-
явить характер, если нужно постоять за 
справедливость, помочь людям. Тогда она 
тверда,  настойчива, и её аргументы, как 
правило, убеждают. 

Как произошло и с газификацией этой, 
как однажды выразился кто-то (словно 
приговор подписал), неперспективной 
деревни — Малые Пруды. Де-
скать, что там газифицировать: 
считай, одни старики остались, 
молодых — раз, два и обчёл-
ся... 

— Нет, неперспективных на-
селённых пунктов не должно 
быть, — уверена Лариса 
Василь евна, — газ должен 
прийти в каждый дом. В каждом 
крестьянском доме должно 
быть тепло, светло и уютно. Это 
право каждого человека — жить 
по-человечески.

Конечно, непростая это бы-
ла задача — доказать в Газпро-
ме необходимость газифика-
ции ничем не выдающейся небольшой ор-
ловской деревеньки. Но Л.В. Удалова дей-
ствовала от имени и по поручению пове-
ривших ей жителей Малых Прудов и не 
могла обмануть их ожидания.

И не обманула — застолбила Малые 
Пруды в плане газификации, пробила  
строительство газопровода. 

Минувшим летом, с помощью специ-
альной установки «Навигатор» нырнув под 
новосильскую трассу, полиэтиленовая 
труба газопровода поползла на горку — в 
сторону Малых Прудов.

 

Стоит отметить, что здесь счастливо 
сошлись многие факторы. Настой-
чивость депутата Л.В. Удаловой 

подпитывалась удивительным энтузиаз-

мом самих малопрудовцев. Благодаря 
«заводным» сёстрам Т.А. Репкиной, 
А.А. Алёнкиной и М.А. Филимоновой мест-
ные жители, чтобы побыстрее получить 
спасительное голубое топливо, сами ры-
ли траншеи к своим домам, помогали га-
зовикам раскатывать полиэтиленовую 
трубу. Да что там трубу — принимали всех 
участвовавших в газификации их деревни 
работников подрядных организаций как 
родных. Газовиков кормили вкусными до-
машними борщами, даже стирали им 
одежду. 

Поэтому на торжественном митинге, 
посвящённом зажжению символического 
газового факела в Малых Прудах, гене-
ральный директор ООО «Орёлрегионгаз» 
Л.В. Удалова, конечно же, не обмолви-

лась, когда сказала, что «очень рада при-
ехать на наш, — подчеркнула голосом 
последнее слово Лариса Васильевна, — 
праздник». 

— Вместе мы добились того, что газ 
пришёл в ваши дома, что сегодня у вас 
тепло и что вот эти дети, ваши внуки и 
правнуки, — обернулась Лариса Василь-
евна к шумной ватаге пришедших на ми-
тинг питомцев Прудовской школы, — бу-
дут жить в тепле и уюте. И самое главное, 
дорогие мои, — пожелала Лариса Василь-
евна обступившим её счастливым ново-
прудовцам, — дай вам бог здоровья, что-
бы вы как можно дольше пожили по-чело-
вечески. Чтобы больше времени у вас бы-
ло петь такие вот задорные песни, танце-
вать да и просто общаться друг с другом, 

не тревожась о пополнении запаса дров и 
угля. 

Я сегодня, добираясь сюда и проезжая 
знакомые места, думала про себя: «Вот 
Вяжи — здесь газ уже есть... Вот Большие 
Пруды — и сюда газ пришёл недавно... Ну, 
а вот и Малые Пруды — теперь здесь тоже 
есть газ!». 

И вспомнила, что когда вы оказали мне 
доверие, избрав депутатом областного 
Совета, только город Новосиль был час-
тично газифицирован. Во всех же осталь-
ных населённых пунктах... газа даже и 
близко не было. 

А сегодня ваш район, наверное, на 85 
процентов газифицирован. 

И я рада, что вместе с вами мы доби-
лись таких больших результатов. Мне осо-
бенно хочется поблагодарить работников 
всех организаций, которые работали не 
покладая рук, делали всё, чтобы в ваши 
дома как можно быстрее пришло тепло. 
Это и «Орёлоблгаз», и «Авангардстрой», и 
«Орёлтеплогаз». И, конечно, все вы — жи-
тели Малых Прудов. Это благодаря вашей 
бодрой энергии в деревне зажёгся сего-
дня голубой огонёк. 

Меня переполняют чувства... Вы на-
столько трогательно, тепло, по-домаш-
нему меня сегодня встретили... просто 
до слёз... Спасибо вам всем огромное, 
дорогие мои! Дай вам бог здоровья! Как 
ваш депутат я буду и дальше помогать 
вам решать проблемы, которые вас боль-
ше всего волнуют. Вместе мы — сила!

— Спасибо вам, Лариса Васильевна, за 
помощь, низкий поклон за добро, которое 
вы делаете для людей! — хором отозва-
лись новопрудовцы.

Очень тепло поблагодарил Л.В. Уда-
лову и первый заместитель главы 
администрации Новосильского 

района А.В. Савельев. Он отметил огром-
ную важность региональной целевой про-
граммы газификации. Как известно, её ре-
ализации особое внимание уделяет губер-
натор Орловской области Е.С. Строев. 

— Конечно, мы не смогли бы подвести 
газ, если бы ни построили межпоселко-
вые сети. А здесь как раз, — уточнил Алек-
сандр Владимирович, — огромную по-

мощь оказала Лариса Васи-
льевна. Надеемся и в даль-
нейшем на её поддержку. 
Потому что нам ещё надо 
газифицировать Петушки, 
Кирики, Маслово и другие 
населённые пункты. В этом 
году нам удалось газифици-
ровать четыре фельдшер-
ско-акушерских пункта, Во-
ротынцевский дом ветера-
нов, два Дома культуры. Га-
зификация в нашем районе 
идёт! 

Первый замглавы также 
поблагодарил жителей Ма-
лых Прудов за активное уча-
стие в газификации. От име-
ни администрации района 
он вручил благодарствен-
ные письма генеральному 
директору ООО «Орелреги-
онгаз» Л.В. Удаловой, уже 
упомянутым нами А.А. Алён-
киной, Т.А. Репкиной (как по-
шутил Александр Владими-
рович: «они мне всю душу 

вынули!»). В числе тех, чью активную ра-
боту отметила администрация района, 
были, разумеется, коллектив ООО «Аван-
гардстрой», прокладывавший межпосел-
ковый газопровод, предприниматель Сер-
гей Иванович Мякишев, чья команда кол-
довала над внутрипоселковыми сетями и 
подводила газ к каждому дому.

А потом Л.В. Удалова, взяв на руки 
трёхлетнюю Олесю Кулимову, выполнила 
приятную и почётную миссию — зажгла 
символический факел. Есть газ ещё в од-
ной орловской деревне!

А главное — это не последний, а оче-
редной факел. Факельное шествие по 
Орловщине продолжится. Ведь продол-

жается реализация целевой областной 
программы газификации. В неё вложено 
уже более 600 миллионов рублей, при 
этом построено свыше 500 километров 
магистрального газопровода за счёт 
средств Газпрома. 

— И я рада, что «мои» районы — Ново-
сильский, Новодеревеньковский, Красно-
зоренский и Корсаковский — тоже вклю-
чены в эту программу, — рассказала в ко-
ротком интервью журналистам орловских 
СМИ рядом с горящим факелом Л.В. Уда-
лова.

— Лариса Васильевна, а сколько кило-
метров газопроводов отделяют нашу об-
ласть от полной газификации? — задали 
ей вопрос.

— В этом году в этом направлении был 
сделан большой бросок. До конца года, 
надеюсь, будут зажжены факелы и в Колп-
нянском, Новосильском, Свердловском 
районах. По программе этого года есть 
ещё один переходящий объект в Красно-
зоренском районе. Но, возможно, и там 
будет зажжён факел до конца этого года. 

Неожиданно в официальную эту беседу 
ворвалась лихая частушка:

Заживём теперь по новой — 
И у нас в деревне газ!
Ах, спасибо Удаловой — 
Она выручила нас!
Что ж, если так пойдёт и дальше, то все 

четыре района Л.В. Удаловой к концу её 
депутатского срока будут стопроцентно 
газифицированы.

 

Не бывает деревень неперспектив-
ных. Вернее, как говорит депутат 
облсовета, генеральный директор 

ООО «Орёлрегионгаз» Л.В. Удалова, не 
должно быть. Потому что, выковыривая 
людей с насиженных мест, из родовых их 
гнёзд, государство с мясом вырывает 
краеугольные камни из своего же фунда-
мента. Делается страной на курьих нож-
ках. Обморочно-хилой, жалкой и действи-
тельно бесперспективной. 

Газификация таких вот богом и началь-
ством забытых сёл-деревень — социаль-
ная миссия Газпрома. Она неимоверно тя-
жела. Но она же и дарит людям надежду, 
напоминает им, что всё-таки государство 
помнит о них и заботится. 

Ведь сёла и деревни, в которые прихо-
дит природный газ, уже никак не назовёшь 
неперспективными. Напротив, их обита-
тели возрождаются к жизни — совре-
менной, цивилизованной, с надеждой 
глядящей в будущее.

Николай СОЛОПЕНКО.
Фото Евгения ПОДКОЛЗИНА.

ПРОГРАММА ГАЗПРОМА «ГАЗИФИКАЦИЯ РЕГИОНОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» — В ДЕЙСТВИИ

Не бывает деревень неперспективных
...Её встречали ни много ни мало как освободителя. 

С улыбками, весёлыми песнями-частушками под гармонь, 

со словами огромной признательности за доброе дело. Словно 

пришёл кто-то сильный, бодрый, несокрушимый и вызволил 

жителей деревни Малые Пруды из плена. Долгого-долгого, 

мучительного, унизительного... 

Из плена угольно-дровяного чада. Печное отопление в центре 

(центрее некуда) России в начале XXI века — разве не тёмный 

(в прямом смысле — от печной-то копоти) пережиток прошлого? 

Разве такой участи заслужили жители лежащей на пригорке 

скромной орловской деревеньки — ветераны войны и труда? Те, 

кто прошёл сквозь смертельную стальную метель Великой 

Отечественной, кто за «палки»-трудодни вкалывал, как вол, 

на тощих колхозных полях. Разве не заслужили они права хотя 

бы на склоне лет пожить по-человечески? 

ИТОГИ ПРОГРАММЫ 

ГАЗИФИКАЦИИ РЕГИОНОВ РОССИИ
• В результате реализации программы га-

зификации регионов РФ средний уровень га-

зификации в стране достиг 62%, в том числе в 

городах — 67%, в сельской местности — 44%. 

• На природный газ переведено 10,5 тыс. 

коммунально-бытовых предприятий, 2 тыс. 

сельских и поселковых котельных, около 240 

сельскохозяйственных предприятий. 

• За последние 3 года потребителями при-

родного газа стали ещё 13 миллионов человек 

в 58 субъектах Федерации. 

ИНФОРМАЦИЯ К РАЗМЫШЛЕНИЮ
За период с 2001 года сделано очень много по газификации Орловской 

области за счёт средств ОАО «Газпром». Было построено более 500 км меж-

поселковых газопроводов высокого давления.  Объём капитальных вложе-

ний превысил 600 млн. рублей. Газифицировались не только дома селян, но 

и учреждения соцкультбыта: больницы, школы, детские сады, дома ветера-

нов. 

Уровень газификации в Орловской области значительно выше, чем в боль-

шинстве субъектов РФ, — 85%. При этом уровень газификации природным 

газом в сельской местности достиг 68%, а в городах и поселках городского 

типа — 99%.  

С  2006 года администрация Орловской области и ОАО «Газпром» ежегод-

но подписывают планы-графики синхронизации работ по выполнению про-

граммы газификации. В 2005 — 2007 гг. Газпром вложил в газификацию на-

селенных пунктов области 112,52 млн. рублей. На 2008 год было выделено 

ещё 50 млн. рублей.
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Аудиторы  А.Д. Пирогова и Т.Н. Перелыгина обсуждают результаты 
очередной проверки.


